
CÂMARA MUNICIPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO
AV. 31 DE MARÇO, 68 – CENTRO 

CAPOEIRAS PERNAMBUCO
CNPJ: 11.240.421/0001-06
FONE: 0XX87-3796.1044

ATA DA DÉCINA TERCEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA,
DO  PRIEMIRO  PERIODO  LEGISLATIVO,  REALIZADA  NA
CÂMARA MUNIICPAL DE CAPOEIRAS PERNAMBUCO. 

Aos vinte e sete (27) dias, do mês de abril do ano de dois mil e vinte
e um (2021), ás dezoito (18:00) horas, reuniram-se ordinariamente
os Vereadores:  Allysson Ariel Farias Almeida, Antônio Ferreira de
Melo,  Erico  Barbosa  Calado,  Geraldo  Soares  de  Barros,  João
Gomes  da  Silva  Santos,  José  Edgar  Rodrigues  de  Lima,  José
Ivanildo da Silva, José Moisés de Barros, Maurí Santana de Oliveira
Maria  Verônica  Araújo  dos  Santos.  Faltando  o  vereador  José
Ivanildo  Pereira  Costa.   Sob a  Presidência  do Vereador  Antônio
Ferreira de Melo, Secretariado pelos Vereadores: Geraldo Soares
de Barros  –  Vice  –  Presidente  e  Alysson Ariel  Farias  Almeida -
Primeiro Secretário. Havendo número legal e invocando a proteção
divina  o  Presidente  declarou  aberta  a  Sessão.  A  seguir  foi
autorizada a leitura da ATA da Sessão anterior. Após a leitura foi
posta  em discussão,  após  as  discussões  foi  posta  em votação,
sendo  a  mesma  aprovada  por  unanimidade  com  ressalva  do
vereador José Edgar Rodrigues de Lima. Que seja acrescentado ao
seu  discurso  das  explicações  pessoais.  “Onde  se  refere  vai  lhe
custar muito caro. Acrescente-se muito caro politicamente. A seguir
foi autorizada a leitura das matérias em pauta no expediente desta
Sessão.  Não  havendo  matéria  a  ser  lida  no  expediente  desta
Sessão  e  consequentemente  não  há  Oradores  Inscritos  o
Presidente encerrou o expediente e passou para a Ordem do Dia.
Colocando em segunda discussão o Projeto de Lei 001/2021, deste
Poder Legislativo, não havendo discussão, foi  posto em segunda
votação,  sendo  o  mesmo  aprovado  unanimidade.  Posto  em
segunda  discussão  o  Projeto  de  Lei  002/2021,  deste  Poder
Legislativo. Não havendo discussão, foi posto em segunda votação,
sendo  o  mesmo  aprovado  por  unanimidade.  Colocando  em
discussão única as Moções de Pesares 017, 019 e 020/2021, não
havendo  discussão,  foram  postas  em  votação  única,  sendo  as
mesmas  aprovadas  por  unanimidade.  Colocando  em  discussão
única os Requerimentos 116 e 117/2021. Após as discussões foram
postos  em  votação  única,  sendo  os  mesmos  aprovados  por
unanimidade.  Em  seguida  foi  facultada  a  palavra  aos  Oradores
Inscritos nesta hora. Não havendo oradores inscritos na Ordem do
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Dia o Presidente a encerrou e passou para a hora das Explicações
Pessoais.  Onde Afirmou que irei se retira da casa nesta hora das
explicações  pessoais,  devido  não  estar  se  alguns  problemas  de
saúde. Mais queria deixar bem claro que não era responsável pelos
atos  de  seus  familiares.  Pois  não  admitia  que  vinculasse  a  sua
pessoa a comentários feitos por um familiar seu em redes sociais.
Pois estava falando de um infeliz comentários feitos por um parente
seu e funcionário desta casa, fez a uma senhora, pois o mesmo é
maior  e  responde  por  seus  atos.  Não  concordava  com os  seus
comentários,  como também não aceitava que sua imagem fosse
vinculada a este tipo de postagem e vinhesse a ser denegrida. Mais
também ninguém pensasse que seu parente fosse cão sem dono.
Disse  não  ter  nem  um  interesse  se  esta  senhora  trabalha  em
Ferreira Costa, Perola Joia, Pague Menos ou onde quer que seja.
Em seguida passou a presidência ao Vice – Presidente e retirou-se
da Sessão. A seguir foi facultado a palavra aos oradores inscritos
nesta hora. Onde fez uso da palavra inicialmente o Vereador. Erico
Barbosa  Calado,  que  iniciou  se  congratulando  com  todos  os
presentes. Afirmou que o que lhe trazia aqui era relatar algumas
cobranças e solicitar que seja tomada as devidas providencias as
mesmas. Solicitou o apoio dos colegas para juntos enviarmos um
Ofício a COMPESA solicitando que a nossa Sede seja abastecida
utilizando-se a água da barragem Gurjão, ao invés de se utilizar as
águas  da  barragem  da  Sede.  Tendo  em  vista  que  a  Barragem
Gurjão atingiu sua capacidade máxima e já vem vertendo a vários
dias  e  a  da  Sede  ainda  não  alcançou  sua  capacidade  máxima,
havendo a necessidade de se deixar as águas das mesmas para
uma  necessidade  maior  da  população.  Afirmou  que  na  última
quinta-feira a Zona Rural de Capoeiras recebeu mais uma grande
trovoada o que levou a duas barragens irem embora o que fez o rio
Uma botar uma das maiores cheias da sua história e assim deixar
muitas localidades isoladas, citou como exemplo os Sítios:  Barra
dos  Nicos,  Boa Vista  do  Gurjão,  Minador  e  outras.  Afirmou que
muitas pessoas afirmam que a enchente desta última quinta-feira foi
maior que a que ocorreu em 2004. No tocante da senhora de 78
anos  que  ficou  sem ser  vacinada,  graças  a  Deus  que  após  as
cobranças  foi  sanado  o  problema.  Cobrou  ao  líder  da  situação
informações  de  como  anda  os  serviços  de  aração  de  terras  e
distribuição de sementes para os nossos agricultores. Disse que se
faz necessário que o executivo faça a sua parte e cobre do governo
do estado melhorias para o nosso povo. Solicitou informações no
tocante da compra e distribuição dos kites da merenda escolar em
nosso município. Colocou-se à disposição desta casa para qualquer
necessidade no decorrer do nosso recesso. Em seguida fez uso da
palavra  o  vereador  José  Moisés  de  Barros,  que  iniciou  se
congratulando com todos os presentes. Parabenizou o colega Erico
e  o  senhor  presidente  por  suas  atitudes  em  cobrarmos  da
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COMPESA  que  a  Sede  seja  abastecida  pela  barragem  Gurjão.
Disse que após acompanhar os últimos acontecimentos do nosso
município e os comentários a respeito dos mesmos, notasse que
quem entra na vida pública tens que está preparado para vermos o
nosso nome em ser alvo de comentários. E muitas vezes somos
alvos de pessoas que vivem em jogar pedras no próximo. Diante
dos fatos ocorridos nestes últimos dias o que mais lhe entristeceu
foi ver vídeos e áudios nas redes sociais, mostrando que um veículo
da  COMABE,  Fundação  Palmares  o  qual  transportava  cestas
básicas para serem distribuídas pela Secretaria de Ação Social para
os  Quilombolas  do  nosso  município,  ser  abordado,  por  alguns
parlamentares desta casa e com mais duas pessoas.  Disse que
sabia vereador fazia vez de vereador, não sabia que fazia vez de
polícia e nem tinha autoridade para abordar veículos, obrigar a abrir
porta para fazer filmagens e politicagem barata. Onde sabemos que
estas sextas é um programa do governo federal, pois é lamentável
que  pessoas  queiram  se  beneficiar  com  distribuição  de  sextas
básicas  fazendo  política.  Pois  quando  uma  pessoa  quer  fazer
política com sextas básicas, deve comprar as sextas com os seus
recursos próprios e distribua as mesmas. Não com cestas básicas
que vem do governo federal e usam o nome de um Deputado e de
um grupo político. Visto que estas sextas já faze 16 anos que são
distribuídas anualmente para os quilombolas por parte do governo
federal.  Afirmou que hoje para se entregar as sextas básicas no
Imbé o carro  que leva as sextas e  o  pessoal  para realizarem o
trabalho de distribuição tiveram que ser escoltado   por dois carros
de polícia. O que lamentável. Disse que existe vídeos com o filho de
uma  pre  -  candidata  a  prefeita  do  nosso  e  de  um comerciante
fazendo  politicagem  com  estas  sextas  e  não  sabia  qual  era
autoridade deles para usarem este tipo de coisa. Não sabia qual era
autoridade deles para usarem este tipo de coisa. Disse lamentável e
vergonhoso em vermos vídeos onde o Vereador Alysson Farias foi
agredido pelo filho da pré – candidata. Teceu outros comentários de
interesse público. Em seguida fez uso da palavra a Vereadora Maria
Verônica  Araújo  dos  Santos,  que  iniciou  se  congratulando  com
todos  os  presentes.  Disse  que  ao  iniciar  iria  tecer  alguns
comentários no tocante da acusação do colega que lhe antecedeu,
pois  tinha  ido  até  a  frente  CRAS e  que  quem achasse  que  os
vereadores que lá estiveram cometeram infrações que denunciasse
a justiça  e  que a  sua pessoa não tinha ido  parar  em delegacia
alguma. E que ao seu ver não tinha feito nada que venha a abonar
a sua conduta ou o cargo de parlamentar deste município. Mais que
cada um tem suas convicções e que entrou na vida pública sabe
dos seus pros e de seus contras. Solicitou que fosse agilizado os
serviços de reparos das estradas aja visto que existe muitos locais
com  muita  dificuldades  e  a  gestão  tem  que  tomar  as  devidas
providencias  no  sentido  de  realizar  as  melhorias  e  se  sanar  os
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problemas. No tocante da aração de terras, que a gestão tome as
devidas  providencias  e  contrate  tratores  usando  os  recursos  do
aporte  dos  três  últimos  meses  que  é  feito  para  o  Fundo  de
Previdência.  Disse  que  também  temos  que  vermos  junto  a
secretaria de educação e a gestão para que nos explique como
estão sendo usando os mais de cinco milhões que chegaram no
município  pelo  FUNDB,  pois  a  necessidade  que  a  gestão  tenha
mais transparência no sentido de nos explicar como estão sendo
usados  os  40%  destes  recursos,  pois  não  está  havendo  aulas
presenciais nos últimos tempo e há necessidade da gestão tratar
esta causa com mais transparência. Pois os 60% destes recursos
sabemos que é para se pagar os professores. Parabenizou o colega
Geraldo  pela  passagem  do  seu  aniversário.  Colocou-se  a
disposição  da  casa  e  do  povo  para  qualquer  necessidade  no
decorrer  do  nosso  recesso.  Em  seguida  fez  uso  da  palavra  o
vereador  João  Gomes  da  Silva  Santos,  que  iniciou  se
congratulando  com  todos  os  presentes.  Afirmou  que  há  a
necessidade  que  o  secretário  de  obras  veja  com  bons  olhos  a
situação que se encontra as estradas do nosso município e citou
como exemplo  a  seguintes:  Sede Agrovila  Riacho do Mel,  Sede
Povoado Alegre, Sede Sítio Araçar, PE 193 ao Sítio Mimosos indo
até a estrada principal  do Povoado Alegre.  Pois  a situação está
precária e que em sua região está tapando os buracos maiores com
serviços braçais. E que somos sabedores que estes serviços não é
trabalho seu. Pois diante da situação que se encontra a gestão tem
que ver os locais com mais dificuldades e sanar os problemas. A
seguir fez da palavra o vereador José Edgar Rodrigues de Lima,
que iniciou se congratulando com todos os presentes. Parabenizou
o  colega  Erico  por  sua  atitude,  em  cobrar  providencias  da
Compesa, no sentido de se abastecer a nossa Sede pelas águas da
barragem do Gurjão e não da barragem que fica nas proximidades
da Sede, tendo em vista que a barragem Gurjão está sangrando e
as águas estão indo embora para o mar e a barragem da Sede
deveria  ficar  de  reservas  para  uma  eventualidade  que  seja
necessária. Disse que já faz mais de uma semana das chuvas e
que muito pouco foi realizado pela gestão para sanar os problemas
que vem afetando o nosso povo e o nosso município. Pois mesmo
diante  do  estado  de  calamidade  decretado,  não  se  pode  ficar
esperando pelo governo do estado. Tens que se fazer algo para
inverter  a situação,  se contratando uma equipe de pessoas para
irem fazendo os serviços de retiradas de águas das estradas entre
outros  serviços  que  possam se  fazer  braçalmente.  Tens  que  se
tomar como exemplo o colega João que vem fazendo estes tipos de
serviços, mesmo não sendo de sua responsabilidade. Sabemos que
o gestor pode contratar pessoas para realizar estes serviços e além
de sanar  os  problemas das  estradas  está  ajudando as  pessoas
financeiramente falando. Pois para tais serviços não necessita de
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licitações para serviços emergências tendo em vista que estamos
em estado de calamidade. Com estes serviços estamos sanados os
nossos problemas maiores e ao mesmo tempo estamos colocando
a nossa economia a girar. A gestão tem que fazer a sua parte, pois
tem locais  que  já  dá  para  se  fazer  as  estradas.  No  tocante  da
questão levantada sobre as sextas básicas, para sua pessoa é um
assunto morto e não ver o porquê de tanta polêmica. Pois sabemos
que mesmo antes destas sextas chegarem aqui estavam na rádio
afirmando que era mentira. E sabemos que faz 10 ou 12 anos que
são liberadas estas sextas. Mais infelizmente em nosso município já
faziam 4 ou 5 anos que as mesmas não vinham. E o deputado a
pedido nosso este ano veio estas sextas para o povo Quilombola.
Sabemos que ninguém foi  atrás  desta  liberação e  o  pessoal  do
nosso grupo foi  e conseguiu. Diante de tanto boatos de que era
mentira  achamos por  bem demitir  estes boatos aí  gravamos um
vídeo mostrando a verdade dos fatos. No tocante de alguém ter ido
parar na Delegacia, tinha a certeza que sua pessoa não a nem uma
delegacia. Pois se acham que a gente violou a lei que nos denuncie
a justiça. Pois a verdade não foge e não fizemos política com estas
sextas  quem fez  foi  quem foi  hoje  na  distribuição  das  mesmas.
Onde os senhores vereadores estavam querendo fazer política. O
que existiu foi pessoas que querem tomar o lugar da polícia. Mais
uma  vez  afirmava  quem  achasse  que  ele  estava  errado  que
denunciasse a justiça.  Pois não se concerta um erro com outro.
Estão  querendo  fazer  uma  tempestade  em  um  copo  de  água.
Parabenizou o colega Geraldo pela passagem do seu aniversário.
Disse que se faz necessário sabermos informações de como anda a
compra e distribuição dos kites escolares seria viável convocarmos
a  secretária  de  educação  para  vim  a  esta  casa  nos  prestar
informações  no  tocante  destes  kites  e  dos  recursos  do  fundeb.
Disse  mais  uma  vez  estamos  cobrando  a  resposta  dos  nossos
ofícios.  Disse que há necessidade que o portal  de transparência
seja melhor alimentando para que possamos obter as informações
necessárias,  tendo  em  vista  que  o  mesmo  é  oculto  e  deixa  a
desejar. Colocou-se à disposição da casa e do povo para qualquer
eventualidade  necessária  no  decorrer  do  nosso  recesso
parlamentar. Em seguida fiz uso da palavra onde mim congratulei
com  todos  os  presentes.  Parabenizei  o  colega  Geraldo  pela
passagem do seu aniversário.  Afirmei  que este momento para a
minha pessoa é igual á primeiro de janeiro de 2021. Pois fomos
eleitos para defendermos os interesses do município e da nossa
população, fiscalizarmos e cumprirmos e fazermos cumprir as leis.
E que dentro do município de Capoeiras somos e seremos uma
autoridade e não podemos abrir  mão desta condição. Pois estou
nesta Casa para representar  os vinte mil  e  quatro habitantes do
nosso município. Pois fui eleito pelo povo e para povo irei trabalhar.
Afirmei ser lamentável  o fato ocorrido na última semana próxima
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passada, onde em uma atitude covarde por parte de um rapaz que
anda perturbando a ordem em nosso município tentou  cercear o
meu direito de legislar, todos nós fomos eleitos para trabalharmos
pelo  povo  e  dentro  do  nosso  município  somos  autoridades
constituída,  somos  servidores  públicos  e  exercemos  as  nossas
funções. O próprio código penal no seu artigo 231 diz que é crime
desrespeitar servidor público e este crime é passivo de pena. Pois
naquele momento estava fiscalizando o recebimento de feiras que
em sua nota fiscal tinha destino certo o CRAS da nossa cidade.
Pois obtive informações que tinha um grupo de pessoas, a princípio
falaram  que  era  vereadores,  mais  foi  constatado  que  eram
vereadores que abordaram o caminhão e sim pessoas se passando
por vereadores. Pois abordaram o caminhão no intuito de fazerem
palanques políticos. Mais palanques políticos se fazem em cima de
um trio elétrico ou caminhão na hora certa. E não se usando um
caminhão federal  que tem uso exclusivo em serviço.  Sendo este
caminhão conduzido por este grupo de pessoas até a casa do pai
do rapaz que em uma atitude covarde mim agrediu, sendo que o pai
deste  rapaz  é  ex-prefeito  do  município  e  concorreu  as  ultimas
eleições obteve a maioria de votos mais foi impedido de assumir o
cargo de prefeito. E porque ele foi proibido de assumir, porque teve
suas contas rejeitadas nesta casa e até a mais alta corte do pais
entenderam que ele não podia assumir. Será que o culpado foi esta
Casa ou o povo? Vamos acordar minha gente para a realidade. Fui
vitima de uma pessoa que tentou cercear o meu direito de vereador.
Pois  somos  sabedores  que  por  diversas  vezes  os  colegas
vereadores  que  fazem  parte  da  bancada  da  oposição  fizeram
fiscalização  em  diversos  prédios  públicos  do  nosso  município  e
tenho  a  certeza  que  não  foram  impedidos  de  realizarem  o  seu
trabalho de fiscalizadores. No momento chamei sim a policia para
garantir a ordem. Pois solicitei que a autoridade policial do momento
o soldado Tenório que nos conduzistes até a Delegacia para se
esclarecer  os  fatos.   Momento  em que este  rapaz que não vou
chamar o mesmo de cidadão, pois não seio nem o que ele é. Foi
quando este desordeiro tentou cercear o meu direito de legislador.
Pois fiz um BO e a justiça de agora em diante se encarregue de
investigar os fatos e tome as providencias que julgar necessária.
Naquele  momento  eu  exercia  o  meu  direito  de  vereador  de
autoridade constituída e deveria ter sido respeitado o meu direito e
sim  não  fosse  para  sermos  respeitados  não  tinha  sentido  de
ocuparmos  um  cargo  público.  Afirmei  que  no  ultimo  sábado
tentaram impedir a minha esposa de fazer um trabalho social, o que
é lamentável. Onde a chamaram de baixa renda, não que ser baixa
renda  seja  vergonhoso.  Mais  no  mento  o  termo baixa  renda  foi
usado  no  sentido  pejorativo.  Ou  seja,  fazendo  descaso  com as
pessoas  que  estão  incluídas  nesta  situação.  Pois  sabemos  que
ninguém está nesta situação porque quer e sim por circunstancias
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da vida.  Afirmei concordar com a solicitação  do colega Erico no diz
respeito ao abastecimento da nossa sede e que neste Ofício fosse
visto a questão da qualidade d água. Afirmei que na qualidade de
Líder  da  situação  irei  á  busca  de  respostas  das  cobranças  dos
colegas. Coloquei-me a disposição do povo e da casa para o que
for necessário no decorrer do nosso recesso parlamentar. A seguir
o  senhor  Presidente  teceu  os  seus  comentários  onde  iniciou  se
congratulando  com  todos  os  presentes.  Agradeceu  aos  colegas
pelas as felicitações a sua pessoa pela ocasião da passagem do
seu aniversário. Disse ser louvável as cobranças do colega Erico no
tocante da realização de arações de terras,  visto que os nossos
agricultores  são  merecedores  destes  serviços.  Afirmou  a
disponibilização  de  tratores  para  ação  de  terras  dos  pequenos
sempre foi uma preocupação desde do seu primeiro mandato nesta
casa. Pois estes serviços são essências, pois no mento que eles
tem  suas terras o que eles gastariam para aração de terras podiam
usarem  para  outros  gastos  para  suprirem  suas  necessidades.
Diante de momentos tão difíceis qualquer economia faz diferença.
Disse  que  foi  disponibilizado  dois  tratores  pelo  deputado  Alvoro
Porto  e  os  mesmos  estão  servindo  aos  nossos  agricultores  da
região  do  Alegre.  Disse  que  esta  quantidade  de  tratores  não  é
suficiente  para  atender  a  todos;  pois  já  que  nem  todos  os
parlamentares desta casa apoiaram o mesmo deputado, seria viável
que cada um procurasse seu deputado e solicitasse mais tratores
para atender a nossa população. Seria bom viável usar um trator
que foi usado no período eleitoral para transportar paredão de som
em carreatas politicas, que agora fosse usado para arar as terras
dos nossos agricultores.  No tocante dos kits escolares. Afirmou que
se não obtivermos as informações necessárias iremos tentar trazer
a secretária de educação a esta casa para nos prestar as devidas
informações. Disse que já mais por nem um motivo um parlamentar
ou outro  servidor  público poderá ser  impedido de cumprir  o  seu
trabalho. Como também se pode fazer uso de veículos ou ações
publicas para auto se promover ou promover alguém.  Disse que
era louvável  cobrarmos da compesa que realize o abastecimento
da nossa Sede com a água da barragem Gurjão e com água tratada
ou seja de qualidade. Deixando-se a água da barragem da Sede
para suprir futuras necessidade da nossa população.  Não havendo
mais Oradores Inscritos nesta hora nem matéria a ser discutida, o
Presidente encerou as Explicações Pessoais a Sessão  e o período
afirmando que esperava contar com todos no  próximo período que
será iniciado no próximo dia 06 de julho do ano em curso, ás 18:00
horas. Ou a qualquer momento que se faça necessário nos reunir
extraordinariamente.    Eu,  Alysson Ariel  Farias Almeida,  primeiro
Secretario, lavrei a presente ATA, que, lida, discutida e aprovada
vai  por  mim  assinada
________________________________________  e  demais
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Membros  da  Mesa  Diretora  da  Câmara  Municipal  de  Capoeiras.
Sala das Sessões em 27 de abril de 2021.

Presidente: ___________________________________

Vice-Presidente: _______________________________

1.º - Secretário: ________________________________
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